

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas, un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28 id.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 8 DE ABRIL.

Congreso.

A las tres menos cuarto se abrió la Sesión, y el Señor Latorre, D. Carlos, reclamó que la votación aprobando el acta sea nominal, porque no hay presentes los setenta Diputados que marca el reglamento. Verificada aquella resultaron presentes ochenta y ocho Señores. El Sr. Sagasta escitó a la Comisión de actas para que presente su dictamen sobre las de Cervera del Rio Pisuega; con este motivo se promueve un ligero debate entre dicho Señor y los Señores Escario y Monares. Terminado este incidente se aprobó sin discusión el acta de Ayamonte y se admitió como diputado al Sr. Hernandez Pinzon. Continúa el debate sobre el acta de Castrogeriz. El Sr. Sagasta impugnó el dictamen de la mayoría, refiriendo las muchas y grandes ilegalidades que en su concepto se han cometido en esta elección. Le contestó el Sr. Monares estensamente en nombre de la Comisión; y suspendido este debate, el Sr. Madoz manifestó que no ha optado todavía por uno de los dos distritos que le han elegido Diputado, porque desea seguir en todo las huellas de la respetable mayoría, y así optará después que lo haga el último diputado de esta de los que

están en su caso.—El Sr. Escario replicó muy oportunamente que la conducta del Sr. Madoz, infractor del artículo 12 de la ley electoral y las escitaciones de los Sres. Sagasta y Ballesteros prueban la admirable armonía que reina en la minoría progresista.—Siguió la discusión del presupuesto de ingresos, y el Sr. Lopez Ballesteros concluyó su discurso contestando al Sr. Figueroa.—Terminado el discurso del Sr. Lopez Ballesteros, empezó a recitar a las seis el Sr. Gonzalez de la Vega con lo que terminaría la Sesión.

Seccion oficial.

—La GACETA del 10 contiene un real decreto nombrando Consejero de Estado a Sr. D. Cirilo Alvarez, comprendido en el artículo 54 del Real decreto de 14 de Julio de 1858.

ESTRANJERAS.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Núm. 26 del inventario. La cuarta y última suerte de dicha haza procedente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio del Alhami en el ruego y término de la misma, y linda dicha cuarta suerte a L. con tierras de la misma procedencia a S. con otras de José Gamero, y a P. y N. con otras de D. Rafael Crespo, además la divide el camino de los Yesares.

Se compone de una fanega y 21/2 celemines de tierra equivalentes a 746 áreas, 5 centiareas y 28 decimetros. Esta arrendada al referido Juan Calisto, ha sido capitalizada por los 125 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2812,50 cts. y tasada en venta en 2500 y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella. Núm. 28 del inventario. La primera suerte de la haza que radica al sitio de la Villa de Aguilar, que radica al sitio entre el molino de la Obrapia y el río Cabra, término de la misma, y linda dicha primera suerte a P. con el derramadero de dicho molino, al S. con el río Cabra, al N. con la faja de terreno anexa al cauce de dicho molino, y a L. con la suerte segunda. Se compone de una fanega y 9 celemines de tierra equivalentes a una hectarea, 7 áreas 40 centiareas y 87 decimetros con 8 olivos y una eucua. Esta arrendada con el todo de la finca a Francisco Javier Galisto, ha sido capitalizada por los 100 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2250 rs. y tasada en venta en 2070 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella. Núm. 28 del inventario. La segunda suerte de dicha haza procedente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar que radica al sitio de entre el molino de la Obrapia y el río Cabra, término de la misma, linda dicha segunda suerte a L. con

la cuarta tercera, a P. con la primera y al S. con el río Cabra, y al N. con la faja de terreno anexa al cauce de dicho molino, se compone de 2 fanegas 2 1/2 celemines de tierra equivalentes a 4 hectareas 35 áreas 27 centiareas y 58 decimetros con 16 olivos, 10 eucuas, 2 chaparros y 2 higueras. Esta arrendada al dicho Francisco Javier Galisto, ha sido capitalizada por los 115 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2587,50 y tasada en venta en 2300 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella. Núm. 28 del inventario. La tercera suerte de dicha haza, procedente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio entre el molino de la Obrapia y el río Cabra, término de la misma, linda dicha tercera suerte a L. y P. con las suertes cuarta y segunda, al S. con el río Cabra, y al N. con la faja de terreno anexa al cauce de dicho molino. Se compone de una fanega y 14 celemines equivalentes a una hectarea, 17 áreas 67 centiareas y 21 decimetros con 10 olivos, 4 eucuas, 1 chaparro, 1 alamo y 1 higueras. Esta arrendada al dicho Francisco Javier Galisto, ha sido capitalizada por los 115 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2587,50 cts. y tasada en venta en 2300 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella. Núm. 28 del inventario. La cuarta suerte de dicha haza, procedente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio de entre el molino de la Obrapia y el río Cabra, término de la misma, linda dicha cuarta suerte a L. con

FOLLETIN.

LA BUQUESA DE MONTPENSIER.

Don Carlos de Praxin.

Continuación.

Tres años después, el 10 de enero de 1724, como ya llevamos dicho, sorprendió a España la noticia de que el rey había entregado las riendas del gobierno a su hijo Luis, porque habiendo considerado maduramente las miserias de la vida y las mortificaciones que Dios le habia enviado durante 23 años de reinado, deseaba hacer vida privada en su palacio de San Ildefonso, a fin de poder, libre de todos los cuidados, servir desembarazadamente a Dios, meditar sobre la vida eterna y entregarse todo al importante negocio de la salvacion de su alma. El sitio elegido por el piadoso monarca para su retiro, no era en verdad el más apropiado para pensar seriamente en la instabilidad de las cosas humanas, porque consistía en un soberbio palacio rodeado de jardines, que habia tenido de costo mas de veinte millones de duros. No dudemos sin em-

bargo de la sinceridad de Felipe, porque en una época donde en que el sibilismo residía en los conventos, nada más natural que el que, por la razón inversa, se refugiasen en la austeridad y los entos bajo los techos de los palacios, y la muestra de las representaciones del arguismo. Creemos que el lector, por mas que ahora le hayan parecido pesados estos apuntes históricos, nos agradecerá en adelante el que se los hayamos puestos a la vista lo mas concisamente que nos ha sido posible.

Anudemos ahora el hilo de nuestro relato, y Dios nos preste tino para continuar siguiendo e, sin que se rompa, por el intrincado laberinto de sucesos estípidos en que vamos a penetrar.

La misma noche que don Félix y Margarita gozaban por primera vez en su quinta a orillas del Jarama de la dulce y enebriadora satisfacción de haberse solos con su amor y con sus esperanzas, casi a la misma hora en que el joven caballero, sintiendo en su rostro el calido vapor que exhalaba de la boca de su esposa, estrechaba con efusion sus manos de jazmin y separaba con delirio los labios, aquellos que del retiro de aquella

frente tan tersa y tan pura que debió admirar "Mucillo" cuando traspasó al lindezo la admirable fisonomía de la Reina de los Angeles; se desizaban dos bujos a lo largo de las lapias de un jardín que en aquella época forma el ángulo izquierdo de la calle de Antón, saliendo al Prado de San Gerónimo. La oscuridad era completa, y cubre por lo mismo el aspecto que presentaban aquellas largas e irregulares calles de arboles que muy bien podían servir de asilo a gentes mal avenidas con la justicia; pero los dos bujos no se curaban al parecer de los temores que la soledad del sitio y lo avanzado de la hora hubieran quizá despertado, en otras almas menos atrevidas ó mas prudentes, y por espacio de un cuarto de hora continuaron subiendo Prado arriba, evitando con precaución los obstáculos que ofrecían a su paso las desigualdades del terreno. El arroyo que entonces separaba a la villa del Prado, vertía sus aguas silenciosas entre guijo y plantas silvestres.

De repente se iluminó el horizonte con esa claridad tenue y blanquecina que precede a la aparición de la luna, y entonces se destajó sobre el azul del cielo, a la derecha mano de nuestros desconocidos, la silueta de muchos y grandiosos edificios coronados de torres. A ellos endereza-

ron sus pasos los emboz dos caballeros, pues damos por supuesto que no fueren, por dos razones que no necesitamos al lector. Es la primera, que por la poca de que bamos hablando, sólo os habíamos, y no todos ciertamente, de la que quedado las modas francesas muy ligadas en España, mas bien que por Felipe, por los adaladores que se proponían explicar la voluntad del monarca por tan ruines medios y sombreros franceses sin susurros que cubren la cabeza de nuestros rondadores. Y la segunda, que las gentes de mal vivir ni entonces ni ahora buscan la proximidad de los palacios para ejercer sus malaventuradas industrias. Con esto se está diciendo que los edificios hacia los cuales se dirigian nuestros amigos, eran el palacio del Buen-Retiro y el antiquísimo monasterio de San Gerónimo. Apartáronse un tanto de este, no sin descubrirse a los reventamente delante de una impenetrable sombra por un exguiso. En el instante la puerta abierta y ganadol vuelta una parte del pabellon que Capdeno y Lape y Arce y Quevedo, han captado en sus veros, se pararon un punto contemplando la única ventana iluminada que se veía en toda aquella estensa a la del edificio.

dente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio entre el molino de la Obrapia y el río Cabra término de la misma; linda dicha cuarta suerte á L. y P. con las suertes tercera y quinta, al S. con el río Cabra y al N. con la faja de terreno anexa al cauce de dicho molino. Se compone de una fanega 10 celemines y 2 cuartillos de tierra equivalentes á una hectarea, 15 áreas, 10 centiareas y 62 decímetros con 4 higueras 3 olivos y 5 encinas. Está arrendada al referido Francisco Javier Galisteo; ha sido capitalizada por los 120 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2700 rs. y tasada en venta en 2300 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella 2700 rs.

Núm. 28 del inventario. La quinta y última suerte de dicha haza procedente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio entre el cauce del molino de la Obrapia y el río Cabra, término de la misma; linda dicha quinta suerte á L. con olivos de Juan Prieto, á P. con la suerte cuarta, al S. con el río Cabra y al N. con la faja de terreno anexa al cauce de dicho molino. Se compone de 2 fanegas 3 celemines y 2 cuartillos de tierra equivalentes á una hectarea, 40 áreas, 40 centiareas y 73 decímetros con 3 encinas y 1 alamo. Está arrendada al susodicho Francisco Javier Galisteo; ha sido capitalizada por los 100 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2250 rs. y tasada en venta en 2040 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella 2250 rs.

Núm. 29 del inventario. Una haza de tierra calma, procedente del hospital de la Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio de la isla de molino nuevo, término de la misma; linda á P. con el aventadero de dicho molino, al N. con la faja de terreno anexa al cauce del mismo, y al S. con el río Cabra. Se compone de 2 fanegas y 9 celemines de tierra equivalentes á una hectarea, 68 áreas 63 centiareas y 20 decímetros. Está arrendada á Felipe Aguilar en 490 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 11025 rs. y tasada en venta en 3400 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella 11025 rs.

Núm. 30 del inventario. La primera suerte de las cinco, en que ha sido dividida una haza de tierra calma, procedente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio arroyo de Marbella, término de la misma; linda dicha quinta suerte al N. con el camino de la Campiña, á P. con tierras de D. Alonso Moriana Carretero, y al S. y al E. con otras de esta misma procedencia. Se compone de 2 fanegas de tierra equivalentes á una hectarea, 22 áreas, 44 centiareas, y 66 decímetros. Está arrendada al dicho Manuel Perez; ha sido capitalizada por los 110 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2475 rs. y tasada en venta en 2200 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella. 2475 rs.

Se continuará.

Núm. 30 del inventario. La segunda suerte de dicha haza, procedente del hospital de Caridad de la

Villa de Aguilar, que radica al sitio arroyo de Marbella, término de la misma, y linda al N. con el camino de la Campiña, á P. con la suerte tercera, á L. con tierras de D. Agustín María Maldonado y con la suerte primera, y al S. con tierras de la misma procedencia y con el río Cabra. Se compone de 5 fanegas de tierra equivalentes á 3 hectareas, 6 áreas, 11 centiareas y 65 decímetros. Está arrendada al dicho Manuel Perez; ha sido capitalizada por los 300 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 6750 rs. y tasada en venta en 6200 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella. 6750 rs.

Núm. 30 del inventario. La tercera suerte de dicha haza procedente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio arroyo de Marbella, término de la misma, y linda dicha tercera suerte á P. S. y L. con tierras de la misma procedencia, y al N. con el camino de la Campiña. Se compone de 4 fanegas y 8 celemines de tierra equivalentes á 2 hectareas, 85 áreas, 94 centiareas y 69 decímetros. Está arrendada al referido Manuel Perez; ha sido capitalizada por los 260 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 5850 rs. y tasada en venta en 5500 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella. 5850 rs.

Núm. 30 del inventario. La cuarta suerte de dicha haza procedente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio arroyo de Marbella, término de la misma, y linda dicha cuarta suerte á P. S. y L. con tierras de la misma procedencia y el camino de la Campiña. Se compone de 4 fanegas de tierra equivalentes á 2 hectareas, 44 áreas, 89 centiareas y 32 decímetros. Está arrendada al susodicho Manuel Perez; ha sido capitalizada por los 260 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 5850 rs. y tasada en venta en 5500 reales y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella. 5850 rs.

Núm. 30 del inventario. La quinta y última suerte de dicha haza procedente del hospital de Caridad de la Villa de Aguilar, que radica al sitio arroyo de Marbella, término de la misma; linda dicha quinta suerte al N. con el camino de la Campiña, á P. con tierras de D. Alonso Moriana Carretero, y al S. y al E. con otras de esta misma procedencia. Se compone de 2 fanegas de tierra equivalentes á una hectarea, 22 áreas, 44 centiareas, y 66 decímetros. Está arrendada al dicho Manuel Perez; ha sido capitalizada por los 110 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2475 rs. y tasada en venta en 2200 rs. y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella. 2475 rs.

Se continuará.

lo cual debe haber perjudicado mucho á los frutales que estaban ya cubiertos de flor.

—Actualmente se encuentran en Granada la reina viuda de José II de Bélgica y la princesa Luisa de Orleans, madre del príncipe reinante en los Países Bajos.

—Días pasados un comerciante de Santander vendió á un sugeto varios géneros por valor de unos dos mil reales, quedando el comprador en abonar su importe al siguiente día; pero no habiéndolo verificado y entrando en cuidado el vendedor, envió á cobrar y supo que el pájaro había volado; es decir, había tomado pasaje á bordo de un vapor que había salido para Cádiz. Avisada la autoridad del caso, mandó un parte telegráfico á la de Cádiz para que se detuviese á la persona portadora de los géneros, tan luego como llegase, y así se verificó, viéndose obligada á satisfacer el importe de las mercancías que tomó en Santander.

—Habiendo recuperado los caballeros de Montesa la iglesia de su antiguo convento de Valencia, titulada el Temple, cuyo magnífico edificio estaba sirviendo desde la esclaustración para almacén de paja, parece está ya resuelto se celebre allí en lo sucesivo la solemne función que al glorioso San Jorge, mártir, su patrono, dedicaba en la corte anualmente el día 23 de Abril el capítulo de la misma orden.

ESTRANGERAS

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 6 (á las doce de la noche). En la sesión de la Cámara de los Lores celebrada anoche, el conde de Derby declaró: que á consecuencia del voto de la Cámara de los Comunes, contrario al proyecto de reforma, los ministros no habían tenido que escoger sino entre ofrecer su dimisión ó disolver el Parlamento; que ellos habían optado por el último, aconsejando á la reina la disolución; que sus consejos habían sido acogidos, porque los intereses de la paz hubieran padecido con un cambio de ministerio. «Yo tengo una entera confianza (ha añadido el noble lord) en que la nación no padecerá porque el poder no pase ahora á manos de un partido desunido, que si tiene fuerzas para destruir, no la tiene para gobernar.»

Lord Granville ha tomado la defensa del partido liberal, reconociendo sin embargo, la conveniencia de una disolución.

Así terminaron los debates en la Cámara de los Lores.

En la de los Comunes Mr. Disraeli hizo una declaración semejante á la hecha por lord Derby en la de los Lores; pero insistiendo con mas fuerza sobre la situación crítica de los negocios extranjeros.

Lord Palmerston se pronunció contra la disolución que á sus ojos no era necesaria ni bien aconsejada, atendiendo á que el Congreso va á reunirse y á que una disolución debe debilitar al gobierno.

M. Bright aprobó el proyecto de disolución.

Lord John Russell le combatió negando la necesidad de la medida que

se anuncia, y bosquejando de paso su pensamiento relativo á la reforma, que consiste en declarar electores en los condados á los que paguen diez libras esterlinas de contribución directa y en las aldeas seis libras.

M. Bernal Osborne habló en favor de la unión de los liberales y de la reconciliación de los nobles lores Russell y Palmerston.

A M Bernal sucedieron en el uso de la palabra otros oradores, y la Cámara se halló por algun tiempo profundamente conmovida.

Al fin de la sesión, M. Disraeli anunció que la disolución tendría lugar á fin de abril, y que el nuevo parlamento se reuniría en julio; y añadió que no podía asegurar que el ministerio presentaría este año un nuevo bill de reforma.

Paris 7. No se ha confirmado la noticia publicada por la Gaceta de Lyon, relativa á formar un cuerpo de ejército respetable en la frontera de Cerdeña.

Todavía no se asegura un completo acuerdo en las condiciones y preliminares que deben establecerse antes de la reunión del Congreso.

Paris 6. La conferencia relativa á los Principados Danubianos se reunirá mañana.

Londres 6. Dice el Globo que el Parlamento concluirá sus trabajos el 16; que el mismo día se cerrará, verificándose las elecciones inmediatamente.

Muchos periódicos de esta, combaten la disolución.

Disraeli pide su apoyo á los electores de Birmingham en vista de las complicaciones extranjeras, y nada dice de la reforma en la abdicación.

El general Miramon había marchado con 5.000 hombres para atacar á Veracruz. Se creía que se apoderaría de la ciudad. Dicen de Bombay que son tan graves los apuros del Tesoro, que se teme que el gobierno tenga que recurrir al papel moneda.

Berlin 7. La prensa feudal prusiana se ha declarado abiertamente en favor de Austria en la cuestión italiana.

Paris 7. Hoy se reúne la conferencia relativa á los Principados Danubianos.

—El día 30 ha debido comunicarse por Austria á las potencias la nota del conde Buol, manifestando la adhesión de la corte de Viena á las bases propuestas para el Congreso. El Diario de Francfort anuncia, que las negociaciones preliminares han producido un resultado satisfactorio, y que Austria va á dirigir á las potencias una notificación, en la cual hará conocer formalmente su intención de contribuir á las deliberaciones del Congreso. En cuanto la admisión del Piemonte parezca ya cosa resuelta, que obtendrá las mismas consideraciones que los demas Estados italianos, que no tendrán otro derecho que el de esponer ante el Congreso sus miras y sus deseos. Únicamente las cinco grandes potencias tendrán voz deliberativa en el Congreso.

—Un periódico extranjero publica la siguiente correspondencia.

MILAN 27 de marzo. Nuestra ciudad es un inmenso cuartel. En

Seccion de noticias.
NACIONALES.

—Las montañas cantabricas se han cubierto de nieve en los últimos dias,

todos los barrios se han habilitado casas particulares para colocar en ellas soldados. Como si fuera una plaza sitiada, á todas horas circulan patrullas. Todos los días salen fuertes destacamentos por un lado para volver á entrar por otra puerta. A veces se intenta hacer creer que el ejército se ha aumentado, otras se disminuye. Tenemos casi siempre 150.000 hombres. No es cierto que sean pagados en especie de guerra, está es una promesa hecha para el día siguiente de la victoria. Los quintos y los soldados llamados llegan del campo. Los arreglan antes de hacerles salir para Gallitzia.

Los miembros de la Cámara de los Comunes que pertenecen al partido conservador se reunieron el día 1.º en los salones del Carlton Club, pronunciándose enérgicamente contra el pensamiento de disolución del Parlamento. El 2.º debió verificarse otra reunión en casa de lord Derby, donde este haría conocer las intenciones del gabinete, y el *Morning-Post* supone que el conde debería exponer que la situación actual de Europa, no permite retirarse á los ministros y que haría á su partido un llamamiento enérgico pidiéndole su apoyo.

Conviene hasta cierto punto estas noticias con las palabras pronunciadas por Disraeli en defensa del bill en la última sesión en que se trató de este asunto. M. Disraeli tomó la palabra el último en esta discusión, y terminó su discurso, lamentando amargamente la conducta de lord John Russell.

Las últimas correspondencias de la república dominicana dicen que el presidente Gaffard, dejándose llevar de humanitarios sentimientos, ha enviado un buque á la Jamaica para facilitar el regreso á todos los uaitianos desterrados, á los cuales restituye desde luego los bienes que les había embargado Soulouque. Este último no ha hecho todavía preparativo ninguno para su anunciada venida á Europa. El general Delice Lesperance, gobernador de Jeremia, ha intentado sublevarse contra el nuevo poder, pero ha sido preso y conducido á Puerto-Príncipe, donde será juzgado. En esta capital el pueblo quiso saquear y quemar la casa de M. Salomon, ministro de Hacienda que fué del emperador destronado; pero pudo impedirse, salvándose M. Salomon á bordo del buque inglés *Basilik*. Dicese que el presidente trata de enviar á los gabinetes de Francia, Inglaterra y España, agentes que den oficialmente noticia de su advenimiento al poder.

Una correspondencia de San Petersburgo asegura, que la multitud de negocios no permiten al príncipe de Gortschakoff asistir al Congreso, y en su virtud, Rusia será representada por M. de Kissel'ff, su embajador en París acompañado del barón de Brunnow.

Durante la semana pasada ha tenido efecto en Londres la feria que se verifica en el túnel que atraviesa por bajo del Tamisis: con este motivo ha estado aquel brillantemente iluminado; sus funciones de teatritos, bailarinas de cuerda, músicas y otros atractivos, han estado muy

concurridas. El lunes, en que empezó esta feria, era el décimosesto, aniversario de la apertura de esa maravilla de la ciencia y del genio de la construcción.

Se confirma la noticia de que han logrado ponerse de acuerdo las cinco grandes potencias sobre el programa preliminar para las deliberaciones del congreso; así como también se confirma la de que Cerdeña no tendrá en el Congreso mas participación que los demás Estados italianos, esto es, un voto puramente consultivo y no deliberativo. Aunque esto nos parezca puesto en razón, atendido el carácter y objeto de esta reunión diplomática, si se tiene en cuenta las pretensiones del Piemonte, no podrá menos de verse en tal acuerdo un motivo mas de resentimiento que aviva las actuales disidencias. Agrégase á esto que ya es indudable á lo que parece que con fecha 20 de marzo ha pasado una nota el conde Buol al gobierno piemontés reclamando positivamente la estradicion de los desertores austriacos que se han puesto al servicio de Cerdeña en el ejército, y es muy posible que el conde de Cavour no se muestre propicio á estas reclamaciones de Austria.

El 13 del actual se veía agolpada una multitud considerable delante de una nueva carnicería abierta en la esquina de la calle de Troughet y de la calle Neuvades-Matherins. Contiene varias mesas de mármol blanco que acupan mas de treinta metros de longitud, las cuales descansan sobre sustentáculos de pórfido. El mostrador es también de mármol blanco, sostenido por carátides de plata. En el centro de la tienda hay una fuente de seis pies de diámetro, y al rededor de su receptáculo se ven algunos arbustos y vasos de flores de bastante gusto. En este establecimiento hay treinta y nueve dependientes que ofrecen todas las mañanas á la venta pública, 20 bueyes, 20 vacas y 60 carneros.

Se acaba de publicar una estadística muy estensa de los diversos ramos de la industria parisiense durante el año de 1858. De ella resulta que 54 industrias contando 10.285 empresarios y ocupando 72.410 operarios, han producido en 1858 por una suma total de doscientos noventa millones, no estando comprendidas en estas cifras la de esperjería y relojería. Estas dos industrias representan 290 establecimientos que producen por 14.800.000 francos. Las 32 industrias del grupo de mueblaje son explotadas por 6.000 empresarios y han producido por 40.000.000. Las 21 industrias de edificios que cuentan 4.080 empresarios, han ocupado 42.800 operarios y han producido una cifra de negocios de 150.000.000.

Un inglés, sir Azmotrong, ha descubierto un cañon con tan cierta puntería, que pone un proyectil á una pulgada de la línea de agua de un buque enemigo. El inventor dicen que ha sido premiado por S. M. B. con un título de nobleza y un presente de cien mil Juros.

Un buque llegado últimamente al Havre, ha traído la noticia de haber muerto el ex-emperador Soulu-

que en Jamaica el 23 de febrero último.

Dicese que el emperador de Austria ha condecorado á lord Cowley con la gran cruz de la orden de Leopoldo.

Gaceta.

Lo SENTIMOS.—Se nos asegura que la Corporación Municipal ha acordado que no salga este año la procesion del *Santo Entierro*. Parece que la causa de esto ha sido la antigua apatía de algunas hermandades y la falta de recursos de las demás. No podemos menos de deplorar que, sea cual fuere la causa, se suprima en este año una procesion que desde que se estableció no ha dejado de salir, por mas que siempre haya habido que luchar con las mayores dificultades.

SERENATA.—Anteanoche fué obsequiado el Excmo. Sr. D. Joaquin Francisco Pacheco, con una brillante serenata. Segun parece sus numerosos amigos le preparan otros festejos. Tenemos entendido que el célebre jurisconsulto piensa arrendar una huerta en nuestra pintoresca sierra, donde pasará alguna larga temporada.

FINCAS.—Ya se han recibido en esta Capital las adjudicaciones de las fincas de Bienes Nacionales rematadas en las dos primeras subastas verificadas en Enero anterior.

CABALLERIA ANDANTE.—También han perdido pié en una de estas noches varias caballerías en el Cortijo de Sancho Miranda, término de esta Ciudad.

EN TODAS PARTES LAS CUECEN.—En la puerta principal del cementerio de un pueblo de Francia, se lee la siguiente inscripción descrita en grandes caracteres: «Aquí no se entierra mas que á los muertos que viven en el pueblo.»

Es TRISTE.—Dicen algunos que la esperanza es una luz; y decimos nosotros: Si es una luz la esperanza que al alma alumbra y complace, y que soportar nos hace de la existencia la cruz; ¡qué horriblemente penosa y qué amarga y combatida deberá ser una vida cuando se apaga esa luz!!!

SECCION MINERA.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos al escorial plomizo titulado *El Sombrero*, sito en la vega del Rosal, término de Posadas.

RARA PAREJA.—Un hombre de mucha paciencia ha conseguido que corran por su habitacion, le rodeen y se pongan á su lado en la mesa, un canario y un gato, sin que el canario, huya ni el gato acometa al ave, aunque dicen que es muy cazador. Vease como la civilizacion acaba con las guerras de castas hasta en los animales.

RECETA.—Para curar el mal de ausencia.—Se pone al fuego dos adarmes de *indiferencia*;—cuarenta gotas de esencia—de *abur* y *vaya con Dios*;—se añade una libra en peso—de *no me importa*, molido,—y todo muy bien cocido—con aceite de *ale-*

gria,—se toma una vez al día—en la taza del *olvido*.

EL PEOR DE TODOS.—Un caballero, recién llegado de Galicia, preguntaba hace pocos días á su hijo, estudiante de primeras letras:—¿Cuántos acentos hay?—Tres, papá.—¿Cuáles son?—El acento grave, el agudo y el circunflejo.—¿Y no hay ningunos mas?—No, papá.—Busca bien.—No lo encuentro, papá.—¿Y el acento gallego te parece que es un sacu de paja? El niño quedó convencido y el padre satisfecho.

Boletín religioso.

Hoy, S. Hermenegildo, rey de Sevilla.

Hoy reza la Iglesia del mismo Santo, con con rito doble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, á las 8.

Hoy cuarto día de septenario de Ntra. Sra. de los Dolores en su iglesia, á las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Manuel Bravo, director del hospital de Aguilos.

Quinto día de septenario á Ntra. Sra. de los Dolores en el convento de religiosas de Sta. Cruz, á las seis y cuarto de la tarde: predicará el Sr. D. Manuel Moltes, rector y cura propio de la parroquia de la Aljerguía.

Quinto día del mismo septenario en las iglesias del Salvador, la Aljerguía y S. Juan de Letran, á las oraciones, sin sermón.

Hoy quinto día del mismo septenario en el convento de Sta. Ana, predicará el Sr. D. José del Corpio, cura teniente de la parroquia de San Lorenzo.

Hoy quinto día del mismo septenario en la iglesia de Capuchinos, predicará el Sr. D. Francisco Osuna, coadjutor de la iglesia parroquial de S. Lorenzo.

Hoy Quinto día de septenario en el convento de las Dueñas, predicará hoy el Sr. D. Antonio Chacero y Roman, rector y cura propio de la iglesia parroquial del Salvador.

Quinto día del mismo septenario en el convento de la Concepcion, á las cinco y media predicará el Sr. D. Juan de los Angeles, cura propio de la iglesia parroquial de S. Juan de Letran.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la am gen. de Ntra. Sra. de los Remedios, en S. Lorenzo.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Abril.—3 por 100 consolidado á 41,90 y el diferido á 31,50.

Precios en la Alhondiga y fuerada ella desde las 2 de la tarde del 11 de Abril á igual hora del 12 del mismo.

Panegás. Precios. ALHONDIGA.—Tigo, 12 60. Cepa, 24 40.

FUERA DE LA ALHONDIGA.—Tigo, 30 57. 20 59. 14 60. 20 60. 40 61.

No hubo venta de granos. Aceite fresco dentro de la ciudad á 46. id. en los molinos á 36. Jabon blanco á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMERO 39 Y 60. Gran depósito de camas, cunas, inglesas, superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras. 4, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 182 duros.

Alfombras de hierro maquetadas con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos, de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertisimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Alfombras superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos. Alfombras casitas mas de 200 cubos de agua por hora.

Brindas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, esponjas, sillas, galapagos de monjas, cadenas, para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora, con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas con mistos con cartuchos de plomo y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de cartuchos.

Alfombras superiores con preciosos y magnificos dibujos de colinas, para mamparas, maderas, camillas, mesas, de estufa, comoditas, almohadones, etc., y hules negros de seda y engomados para alfombras, etc.

Alfombras superiores, fuertisimas, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.

Alfombras y cesterías económicas de hierro esmaladas y resanadas, ó de hierro batido cerradas herméticamente para cocer, en poco tiempo la comida, sartenes, parrillas, cacerolas, chocolateros, peroles, platos para gachas para hervir, escupidoras y escupideras, cubos y otros muchos utensilios de cocina, más baratos y primerosos que los de barro y de hojalata, y cacerolas y escupideras.

Alfombras superiores con sus piedras, alfombras superiores de Windsor de alimentación americana de la exposición de Londres.

Alfombras de hierro y de acero para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de dormir de cuero y de algodón, con preciosos dibujos.

Zapatillas y calcetines de goma de la telaseña superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mujeres y niños.

Cubos de plomo para bombas y de latón, de bronce, latón y zinc en plancha.

Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

Alambres para zapateros.

Esponjas, esponjas azules y amarillas y tarascos de azotar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves singulares para carruages y otros muchos usos.

Botas, banderas y alfombras superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases.

Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los dibujos de las camas, pidiendolos a los señores donde se vende el BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA.

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 39 Y 60.

LIBROS. A la imprenta agostina de D. Fausto Garcia Tenas ha llegado un gran surtido de las obras siguientes. Manual de Agricultura de D. Alejandro Orta, 6 y 12 rs. Ejemplos morales, ó consecuencias de la buena y de la mala educación, á 6 rs. El nuevo Juancito, tratado elemental de educación, á 6 rs. Promtuarium pro administración sacramentorum, 10 rs. Manual del cocinero, repostero, pastelero, confitero y botillero, á 12 rs. Catálogo y prospecto perpetuo, á 5 rs.

VENTA. Se verificará desde el día y a las que no sean feriadas, la venta de varios muebles de casa, en la núm. 27 calle de la Fuente.

BUFETE. Se vende uno en un regular estado propio para escritorio. En el despacho de este periódico, harán razon.

Capsulas peruvianas de Borrell.

Los gonorreas, purgaciones, y las leucorreas, flujo blanco, se curan en pocos dias, por medio de este medicamento, más pronto, seguro y agradable, entre todos los de su clase. Exigese rigorosamente en cada frasco el sello, firma y rúbrica de Borrell hermanos. MADRID, laboratorio químico, calle Mayor 17. BARCELONA, calle del Asalto, núm. 12. CORDOBA, botica de Montilla: Osuna, Bazan, Linares, Fernandez, Valdepenas, Bermejo, Manzanares, Carpena, Andujar, Romero y Cerillo.

Devocionarios y Semaneros Santos.

En el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 1.º se acaba de recibir un gran surtido de Semaneros y Devocionarios, cuyos títulos son: Diamante del Cristiano, Muger Católica, Pasionaria, y otros muchos, con magnificas encuadernaciones en nacar, marfil, búfalo, terciopelo de varios colores, chagrin, tafete; y todos á precios escesivamente módicos.

AL COMERCIO Y OFICINAS.

En la imprenta de este periódico se raya papel para libros á gusto del consumidor, y á precios muy equitativos.

— DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA, arreglado segun la última edicion de la Academia Española y aumentada con mas de veinte mil voces usuales de ciencias, artes y oficios. Se halla de venta en la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tenas calle de la Librería núm. 1.º de medio precio de 35 rs.

— ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan se arrienda la casa calle de Sta. Victoria n.º 4, acristalada, con caballeriza, cochera y agua de pl. Darán razon en la inmediata número 5.

— ACOGIOS. En la dehesa de Campo-alto, situada en los términos de Obeja y Villaviciosa, se acorjen ganado yeguar y vacuno. En la calle de los Letrados núm. 49, vive el administrador de este prédio con quien se trata del precio y condiciones.

— ARRENDAMIENTO. El de la casa calle de Lucano, número 12, con un alfoli, catorce habitaciones entre alto y bajo y su jardin. Quien quisiere interesarse en él, puede avisarse con su dueño que vive en la calle de Condellaria núm. 66.

— SUSCRICION. Desde el día se halla abierta una librería de don Rafael Arroyo en favor de la viuda e hijos de don José Blasco.

— VENTA. Se vende en la hacienda de los Idolos, madera de álamo negro á precios convencionales, y consiste en ejes de carreta, id. de catre, tuberos, trozas de huiriz carreteros y de arar y trozas para teleros. Vols que gusten comprar podrán entenderse con su dueño en la plazuela del Angel de S. Hipólito núm. 26. Córdoba.



La terrible enfermedad que el pecho ha de cubrirse con un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 243, en Paris.

No hay ningun remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta. Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarros, etc. con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el más delicado de los pectorales. Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 a Paris.

— Vota únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle del Puerto número 2, á los Sres. Taconet y Compañia. Venta por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas, plaza de la Encarnacion. Miguel Páez, Botica de San Pablo.

— NO MAS CABALLOS CON CORONAS. Curación pronta y radical, sin que quede NUNCA de las caídas, mataduras y lágas de cualquier clase, haciendo que reaparezca el pelo, por el reparador francés, J. B. A. T. En Paris, el frasco, 10 reales. Ventas por mayor en grandes rebajas en Madrid, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR, número 10. Precio por menor, 14 rs.

— Reparar por menor á 14 rs. el reparador, y 8 rs. los espillos en Córdoba botica de D. Diego Raya.

— ARRENDAMIENTO. Desde S. Miguel del corriente año se arrienda la Haza de la Viñuela de la Galana, de cabida de cuatro fanegas de tierra, cercada, y presentada de olivos, 1000 de primera cali-

dad, situada en el ruedo de esta capital camino de Madrid. La persona á quien acomode podrá avistarse con un dueño D. Juan del Castillo y Vargas, que vive plazuela del Tambor núm. 7.

— DENTISTA. El acreditado profesor don José Miranda Fernandez, relacionado con las mejores fabricas de dientes minerales del extranjero, acaba de recibir otro nuevo y mas abundante surtido de los mas notable y natural que se conoce, y á fin de que sus numerosos favorecedores y el público en general pueda disfrutar de la gran rebaja que en dicho surtido ha tenido, y de los incomparables beneficios de las dentaduras artificiales, los pondrá á precios de 10 y 20 rs. dentaduras completas, medias dentaduras y demás piezas mayores con una considerable rebaja, adoptando los sistemas inglés y americano, que son los mejores por su solidez, comodidad y ligereza, pudiendo hacerse la masticacion y pronunciacion como si fuese con los dientes naturales. Dicho profesor advierte que garantiza todas sus obras por el tiempo que quiera, no recibiendo interés alguno hasta que las personas estén bien satisfecitas de la buena construcción y colocacion de las piezas.

Conservar las muelas y dientes que su estado, permitan, obtuyéndolos con oro, platin y con los acreditados empastes americanos de gutta percha, quedando las muelas como en su mejor estado de salud. Extrae las que por su destruccion no admitan esta ventaja, recurriendo por medio de la electricidad y de otros sistemas que disminuyen de un modo admirable el dolor de la extraccion. Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, afirma los dientes movidos por un modo especial, corrige la dentition viciosa de los niños, tiene la virtud de conservar la naturaleza vegetal inglesa y el color de Botta que quita inmediatamente el agudo dolor de muela, quityos clicillos, cepillos para la salud fresca de la boca y limpieza de la dentadura. Las personas que quieran utilizar de sus conocimientos podrá acudir ó avisar á sus gabinetes calles Zapateria núm. 39, Carreteras 23, y Pierna 24.

— CARPETAS PARA ES-CRITORIO. Las hay de venta de varias clases y precios en el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1.º.

— BARATO. Con el fin de realizar se vende á precios ínfimos un surtido de blancos de todas clases y tamanos, en la tienda de don Marcos Cruz calle Arco-Real números 51 y 52; y tambien se arreglan fondos para mantilla sobre moaré y raso con terciopelo y bonito dibujos.

— ARRENDAMIENTO. Para desde San Juan próximo se arrienda la casa número 5 calle del Cister en esta ciudad. El encargado de ella vive en la calle de los Letrados número 14, donde puede servirse acudir quien desee contratarla.

— ALMONEDA. En la calle Marañon de Bañuelos núm. 28; la hay de varios mirebles.